

Permanece la discriminación contra grupos indígenas

GUSTAVO MENDOZA
XALAPA

Ante la necesidad imperante que sufren los indígenas en ciudades como Xalapa, surge la Fundación de Profesionistas Indígenas, A. C., la cual busca erradicar el grave problema de marginación, dieron a conocer en entrevista Rosalba Hernández y Roberto Hernández Jiménez, Encargada de Desarrollo Regional y Auxiliar en elaboración de proyectos, respectivamente, quienes estuvieron en nuestras oficinas para dar a conocer las actividades que realizan y los logros alcanzados por ellos al frente del organismo. Explicaron que como grupo surgieron en 1994, pero fue hasta el 2003 que se establecieron ya legalmente como una institución registrada ante las autoridades pertinentes. Asimismo, comentan que recientemente realizaron en comunidades de Chicontepec la pinta de varias viviendas, esto con la finalidad la imagen y la condición de vida de los lugareños, pues ambos sabedores de la problemática y la grave carestía que padecen sobre todo

en esta época de lluvias y frío, buscan llevar un poco de ayuda y sobre todo aliviar sus necesidades, ya sea con víveres o ropa. Rosalba Hernández, Licenciada en Derecho y con una Maestría en Desarrollo Regional, explica que salir de su comunidad le sirvió a encontrar el modo de colaborar con un poco de ayuda a su pueblo (ella es originaria de Chicontepec), ya que sufren relegación y abandono; arguyendo que a veces las autoridades aunque quieras resolver el problema simplemente no pueden, "principalmente porque no saben cómo o desconocen el fondo de la problemática". Asegura que uno de las dificultades que sufren sus coterráneos es de índole legal, pues no saben cómo defenderse, desconocen las leyes y muchas de las veces no hablan el español, por lo que son encarcelados injustamente, ya que de por sí son relegados de antemano. Precisamente una de las labores que realizan es ayudarlos pagando la fianza que les ponen e incluso defenderlos en el Ministerio Público. Sostiene que muchas veces por el hecho de verlos como indígenas y vestidos con sus atuendos típicos, ya les cierran las puertas o los tratan mal, o por ese



Rosalba Hernández Hernández y Roberto Hernández Jiménez, Encargada de Desarrollo Regional y Auxiliar en elaboración de proyectos, respectivamente, representan a la Fundación de Profesionistas

hecho los condenan como culpables sin investigar el caso.

Arguementa que desafortunadamente en México como en otras partes del mundo la discriminación está vigente, y al respecto afirma que desgraciadamente no se ha sabido valorar a los indígenas, a pesar que significan una parte importante para el país y en el extranjero son valorados más que aquí. Por su parte Roberto Hernández Hernández, quien también estudió una Licenciatura en Derecho, explica que otra forma de ayudarlos ahora es organizándolos en la elaboración de artesanías, y más concretamente manifiesta que hoy trabaja en un proyecto de elaboración de bordado, el cual consiste

en que las propias mujeres sean quienes distribuyan lo que hacen y adquieran los ingresos; "de esta manera pueden autoemplearse y ayudar en la economía familiar".

Sin embargo, comenta que hay mucho por hacer y por ello pide la colaboración de la ciudadanía para que con lo poco que puedan para que sea entregado a los sitios que lo requieren. Las oficinas de la Fundación de Profesionistas Indígenas se encuentran en la calle de Zamora No 96, en la Zona centro de la esta ciudad capital, con teléfono 8 17 15 05, cuyo correo es funproin@yahoo.com.mx. Asimismo, tienen una establecida en Chicontepec, cuya sita es en Benito Juárez No 12, muy cerca de la iglesia del pueblo.